

## Häufig gestellte Fragen

### FAQ zum Rathausauszug

## Warum schließen Rathaus und Rathaus-Center?

Aufgrund erheblicher Mängel in der Brandschutz- und Gebäudetechnik des im Jahr 1979 erbauten Rathauses war die Betriebssicherheit nicht mehr gewährleistet. Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadtverwaltung aus den Etagen 5 bis 15 hatten das Rathaus deshalb bereits Ende 2016 verlassen.

Die Büros vom Keller bis zum vierten Stockwerk konnten zunächst geöffnet bleiben, da hier keine sicherheitsrelevanten Bedenken bestanden. Ein von der Stadt beauftragtes Planungsbüro hat festgestellt, dass eine Sanierung des Rathauses teurer wäre als der Abriss und ein Neubau. Dem ist der Stadtrat gefolgt und hat am 21. September 2020 den Abriss von Rathaus und Rathaus-Center beschlossen. Gleichzeitig wurde damit der Weg frei gemacht für die Prüfung einer optimierten Streckenführung der geplanten Helmut-Kohl-Allee.

Das durch den Abriss freiwerdende Areal ermöglicht eine sanfte Verschwenkung der geplanten, ebenerdigen Stadtstraße – der Helmut-Kohl-Allee. Die sanfte Verschwenkung bringt gleich mehrere Vorteile mit sich: Bauzeiten könnten entzerrt und – als wesentliches Kriterium – Bauabläufe deutlich vereinfacht werden. In der Folge wird auch die Verkehrsbelastungen spürbar reduziert. Zudem kann diese Variante wirtschaftlicher gebaut werden, da bestimmte Kostenfaktoren entfallen würden.

Weitere Informationen zum Abriss gibt es auf [www.ludwigshafen-diskutiert.de](http://www.ludwigshafen-diskutiert.de).

## Ab wann schließt das Rathaus-Center?

Das Rathaus-Center schließt am 31. Dezember. Das bedeutet, dass Fußgängerinnen und Fußgänger ab 1. Januar 2022 nicht mehr wie gewohnt durch das Center laufen können.

[GRAFIK UMLEITUNG RATHAUS \(1 MB\)](#)

## Schließt das Parkhaus auch?

Ja.

## Wird die Straßenbahn-Haltestelle unter dem Rathaus weiterhin in Betrieb bleiben?

Ja, die Haltestelle Rathaus wird auch während des Rückbaus in Betrieb bleiben. Der Zugang ist nur noch vom Rathausplatz möglich. Die Bushaltestelle LU Rathaus bleibt wie gewohnt in Betrieb.

## Wo finde ich jetzt die Servicestellen der Verwaltung?

Mit der Schließung des Rathauses werden auch die letzten noch verbliebenen Bereiche der Stadtverwaltung rund um den Jahreswechsel 2021/2022 ausziehen. Künftig bietet die Stadtverwaltung folgende Services am neuen Standort in der Bismarckstraße 21-25 an. Der Zugang zu den Services und Dienstleistungen erfolgt über die Bismarckstraße 21.:

- Bürgerdienste mit Bürgerbüro: Erdgeschoß
- Rentenstelle, Einbürgerung: 1. Obergeschoß
- Standesamt: 2. Obergeschoß

Die Bereiche sind voraussichtlich vom 27. bis 30. Dezember 2021 nur eingeschränkt erreichbar.

## **Was ist mit den Terminen, die bereits für 2022 ausgemacht wurden**

Die Termine bleiben bestehen, finden aber ab Januar am neuen Standort in der Bismarckstraße 21-25 statt. Der Zugang zu den Services und Dienstleistungen erfolgt über die Bismarckstraße 21. Einen Tag vor dem Termin wird eine Erinnerungs-Mail von Seiten der Verwaltung versendet, in der auch nochmals auf die neue Adresse hingewiesen wird. Bei Fragen kann man sich auch an die Servicenummer 115 wenden.

[FLYER RATHAUSUMZUG \(419 KB\)](#)

## **Ändern sich die Ansprechpersonen und Telefonnummern der Mitarbeitenden?**

Alle Bereiche und Bürgerservices sind auch weiterhin unter den bekannten Telefonnummern und E-Mail-Adressen erreichbar. Sie erreichen uns außerdem unter der Behördennummer 115 von Montag bis Freitag von 8 bis 18 Uhr.

## **Wie lautet künftig die zentrale Postadresse der Verwaltung? Wo kann ich Briefe an die Verwaltung einwerfen?**

Die neue Postadresse der Stadtverwaltung lautet ab 15. Januar 2022:

Stadtverwaltung Ludwigshafen  
Bismarckstraße 25  
67059 Ludwigshafen am Rhein

Die Postfach-Adresse der Stadtverwaltung bleibt unverändert:

Stadt Ludwigshafen am Rhein  
Postfach 21 12 25  
67012 Ludwigshafen

Der zentrale Briefkasten der Stadtverwaltung Ludwigshafen befindet sich am Eingang der Bismarckstraße 25.